

Fecha	Sección	Página
21.03.2009	Global	1

IRÁN

Obama manda un videomensaje

En una grabación, con subtítulos en la lengua iraní farsi, el Presidente de EU instó a los musulmanes a resolver viejas diferencias

EFE. AP Y AFP

global@nuevoexcelsior.com.mx

WASHINGTON/TEHERÁN.— El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, se dirigió en forma directa al pueblo y líderes de Irán en un sorpresivo videomensaje en el que también llama a una nueva era de paz y asociación entre ambas naciones.

En el que se considera por expertos el discurso más decisivo sobre política exterior de su joven mandato, el mandatario afirmó que Washington está comprometido a buscar lazos constructivos con la república islámica.

"Mi gobierno está comprometido ahora a una diplomacia que aborde todo el espectro de asuntos entre nosotros, y a buscar lazos constructivos entre Estados Unidos, Irán y la comunidad internacional", dijo Obama en un mensaje que llega en el inicio del Nowruz, el año nuevo iraní.

"Por casi tres décadas las relaciones entre nuestras naciones han estado tirantes", agregó. "Pero en este feriado recordamos la humanidad común que nos une".

Ambos países rompieron relaciones diplomáticas en 1980 y aún permanecen interrumpidas. Al llamar las celebraciones del Nowruz un tiempo de nuevos comienzos, Obama dijo que quiere hablar claramente a los líderes de Irán sobre la necesidad de una nueva era de relacionamiento que sea honesto y basado en el respeto mutuo.

"Acogemos favorablemente la

voluntad del presidente estadunidense de dejar de lado las diferencias del pasado, pero el medio para conseguirlo no es pedir a Irán que olvide unilateralmente la actitud agresiva de Estados Unidos en el pasado", declaró Ali Akbar Javanfekr, consejero de prensa del presidente iraní Mahmud Ahmadinejad. "Estados Unidos debe reconocer sus errores pasados y repararlos para dejar de lado las diferencias entre los dos países."

"Evidentemente este mensaje es positivo", dijo el ministro iraní de Energía, Parviz Fattah, quien se encontraba en Estambul, Turquía, en el Foro Mundial del Agua.

"Pero además de palabras necesitamos actos", agregó, precisando que los dirigentes examinarán el mensaje con atención.

El líder supremo de la Revolución iraní, ayatolá Ali Jomeini, dijo que el progreso iraní es imparable y que las potencias extranjeras han bajado los brazos al percatarse de ello: "La primera planta nuclear, el lanzamiento del primer satélite fabricado íntegramente en Irán y nuestra forma de gestionar la crisis mundial han convencido a los poderes del mundo de que nuestro progreso no se puede frenar."



Las palabras no son suficientes (...) Obama debe también actuar de forma concreta para resolver un problema que tiene raíces históricas."

ALI AKBAR JAVANFEKR ASESOR DEL PRESIDENTE IRANÍ



Página 1 de 2 \$ 17604.24 Tam: 331 cm2 ECAMPOS

Continúa en siguiente hoja



Fecha Sección Página 21.03.2009 Global 1

DESCONFIANZA

En Irán la acogida del mensaje estadunidense fue tibia.



1979. El ayatolá Jomeini proclama la República Islámica (1 de febrero).

Toma de rehenes en la embajada de EU en Teherán (4 de noviembre).

1980. El presidente Jimmy Carter rompe relaciones diplomáticas.

1986. Irangate: revelan que Ronald Reagan aceptó vender armas a Irán

1988. Un avión de Iranair fue abatido "por error" por Estados Unidos: 290 muertos.

1993. Washington acusa a Irán del atentado contra el World Trade Center.

1995. Embargo norteamericano.

2002. Bush afirma que Irán forma parte del "eje del mal".



Foto: AF

El Presidente estadunidense tomó una iniciativa histórica.